

EDITORIAL

90 AÑOS HACIENDO PATRIA

Esta edición extraordinaria de la REVISTA DYNA se publica como un homenaje a la Facultad de Minas, en la celebración de los 90 años de su fundación.

La Facultad, con el nombre de Escuela de Minas, inició labores el 11 de abril de 1887. Su nombre obedeció a que en un principio se dedicó a la formación de Ingenieros de Minas, para satisfacer las necesidades que en ese entonces exigía el desarrollo minero de Antioquia. Más tarde la Escuela amplió su campo de acción a diversas ramas de la Ingeniería.

Podríamos decir que las características básicas que la Escuela ha infundido a sus alumnos a lo largo de su existencia han sido la disciplina y la honestidad profesional. De ahí el lema que por sugerencia de Don Túlio Ospina, uno de sus más eximios Rectores, fue colocado en su escudo "TRABAJO Y RECTITUD". Estos dos pilares, que soportan la formación dada por la Escuela, son los que han permitido que sus egresados hayan sido los adalides del desarrollo, no sólo de Antioquia sino del país entero. Todos sabemos la capacidad y coraje que los egresados de la Facultad son capaces de desplegar para acometer las más diversas empresas en beneficio del país. Ello se debe a que esa disciplina y esa reciedumbre moral adquiridas en las aulas se proyectan en la vida profesional.

Desde 1939 la Escuela fue anexada a la Universidad Nacional y cambió su nombre por el de Facultad Nacional de Minas, pero mantuvo sus rasgos esenciales. En los últimos años ha habido un proceso de integración de las diversas facultades de la Universidad Nacional existentes en la ciudad de Medellín. Este proceso, en el sentir de muchos egresados y profesores, ha desdibujado la fisonomía básica de la Escuela, deteriorando su disciplina y su nivel académico. En nuestro concepto debe hacerse un estudio concienzudo de las consecuencias de la integración y, si es del caso, hacer las correcciones necesarias para garantizar que las diversas unidades docentes de la Universidad cumplan sus fines, que no son otros que dar educación económica y eficiente al pueblo colombiano.

No obstante los obstáculos señalados en el párrafo anterior, creemos que el balance de la Facultad en sus 90 años de existencia es muy satisfactoria: ha hecho patria formando Ingenieros honestos y eficientes para el desarrollo del país en los más diversos campos. La REVISTA DYNA, que es publicación oficial de la Facultad, se congratula con ella en esta efemérides.